
Discours Inaugration du « poste » de santé de Aga 

 
 M. le maire, M. le médecin chef du district de Joal, Mmes et Mrs les adjoints au 
Maire, M le chef du village de Aga Ndimack,  M.Ndour, ICP de Ngueniene, Mme  Fal nouvelle 
agent de santé de Aga, M. Babacar Faye, président du comité de gestion de santé et son 
trésorier Alphonse, Awa  notre dévolue ASC,  M. Mamadou Diop responsable terrain pour 
PES et vous chers invités, bonsoir. 
 
 C’est un immense plaisir que je représente ce jour,jeudi 13 juin 2024, l’association 
Partage d’Espoir au Sénégal, en tant que membre du bureau et responsable santé. 
 
 D’emblée, je voudrais excuser l’absence de notre présidente Mme Geneviève Kane 
qui aurait aimé être parmi nous en ce jour si important pour la population du village de Aga 
Ndimack. Elle m’a chargé de la représenter aujourd’hui et de vous faire part de ces quelques 
mots :  
 
«  Chers amis d’Aga Ndimack, c’est ainsi que je tiens à vous saluer car depuis 2 ans que nous 
travaillons d’arrache-pied pour ouvrir ce poste de santé, nous avons ensemble vécu des 
beaux moments de travail. Parfois, le doute s’est installé quant à la date d’ouverture mais 
nous ne nous sommes jamais découragés. Pourquoi ? Car vous les villageois vous étiez là 
avec vos attentes et vos droits en matière de santé. C’était un beau challenge pour nous de 
vous permettre l’accès aux soins dans de bonnes conditions. La mairie ayant bien restauré le 
poste, nous avons eu à cœur d’acheter du matériel neuf, que vous pourrez constater par 
vous-même, matériel dont le montant s’élève à 2 585 670 FCFA. L’association a aussi 
apporté beaucoup de médicaments et articles de pansements pour constituer un fond de 
réserve en attendant l’ouverture du poste ; à présent à charge pour vous de renouveler les 
stocks. 
Pour se faire nous n’avons pas demandé des subventions mais nous avons une équipe d’une 
quinzaine de bénévoles qui nous ont aidés à vendre de l’artisanat sénégalais et du bissap en 
France. L’argent n’arrive pas facilement et ce sont des heures de travail effectuées par des 
bénévoles pas toujours très jeunes. Je voudrais vraiment les remercier pour leur générosité 
sur leur temps de vacances le plus souvent ; ils ont à cœur de vous soutenir. Aussi je vous 
demande de prendre soin de tout ce matériel de qualité et d’entretenir ce beau bâtiment 
très fonctionnel. 
Notre association, composée d’une quarantaine d’adhérents fête ses 10 ans d’existence 
cette année et le projet de Aga Ndimack restera un temps fort pour nous. Dans dix ans, nous 
aurons plaisir de revenir pour faire connaissance avec tous les bébés nés ici… Bonne santé à 
chacun d’entre vous car c’est de ça qu’il s’agit. Niofar. Geneviève Kane. » 
 

Ainsi, nous  nous réjouissons pour les populations de Aga Ndimack et ses alentours 
de voir enfin l’ouverture de son « poste » de santé ou devrais-je dire de sa case de santé 
améliorée. Un beau travail d’équipe entre les villageois de Aga, la mairie de Ngueniene et 
notre équipe de partage d’espoir (en collaboration avec le lycée professionnel de Ugine). 

 
J’en profite pour féliciter M. Samb, maire de Ngueniene et son équipe pour avoir fait 

de l’accès aux soins dans la zone nord l’une des priorités de son mandat. Merci pour votre 



engagement afin que ces population ne passent plus une saison des pluies supplémentaire 
sans une structure de soins de qualité avec du personnel qualifié. 

 
Merci à tous les acteurs qui ont permis la réalisation de ce projet, je pense au chef du 

village, à l’ICP de Ngueniene qui a longtemps soutenu la case de santé de Aga dans l’espoir 
de voir ce jour se réaliser, au médecin chef du district de Joal, à M. Babacar Faye, président 
du comité de gestion de santé et son acolyte Alphonse, trésorier à qui je mets une mention 
spéciale pour leur réactivité, leur  acharnement et leurs mains fortes apportées dans 
l’installation de la structure et dans l’organisation de cette inauguration. Mention spéciale 
également à toutes les femmes du village qui sont venues nettoyer, entretenir à plusieurs 
reprises le bâtiment (notamment lors des travaux). Merci aussi aux jeunes du village pour le 
désherbage régulier. Je tiens également à féliciter Awa, l’agent de santé communautaire en 
charge jusque là de la case de santé de Aga. Elle a fait un travail remarquable avec le peu de 
moyen qui lui était donné pour conseiller, rediriger et donner les premiers soins à la 
population de Aga Ndimack. Je remercie et je souhaite la bienvenue à Mme Astou Fall, 
nouvelle infirmière en charge de la case de santé de Aga Ndimack. J’espère de tout mon 
coeur qu’elle s’épanouira dans ses nouvelles fonctions. Elle va pouvoir travailler aux côté de 
Awa et la soulager dans son travail. Sa nomination était grandement attendue, alors merci 
de bien vouloir relever ce challenge. 

 
Bien évidemment ce projet ne pouvait pas voir le jour sans notre remarquable M. 

Mamadou Diop, notre responsable terrain pour Partage d’Espoir . Il a été le lien dans la 
relation avec les autorités. Félicitations également à toi, bravo pour ton dévouement et ton 
engagement envers les populations et l’association PES. 

 
Pour rappel, notre collaboration avec la commune de Ngueniene a démarré il y a de 

ça un peu plus de deux ans. Nous nous sommes engagés à équiper le poste de santé de Aga 
Ndimack en matériel médical et fournitures (ceci grâce à la collaboration avec la maison 
médicale de Dakar que je remercie également) et d’apporter l’eau et l’électricité au sein du 
bâtiment. La mairie de Ngueniene était en charge des travaux du bâtiment et le village de 
Aga Ndimack de son entretien. C’est suite à l’élection de M. Samb à la tête de la mairie de 
Ngueniene que ce projet a pu démarrer en janvier 2023 avec la venue des élèves du lycée 
professionnel de ugine. Ils ont alors permis d’installer des panneaux solaires afin d’électrifier 
le poste et d’alimenter le forage. Le matériel demandé (lits, table d’ accouchement, table 
d’examen, chariot à pansements, bureau, chaises et autre matériel tels que les ventilateurs) 
ont été installé en jenvier dernier. Nous avons également équipé le logement de fonction et 
ramené des dons de médicaments et d’articles de pansements, dans l’espoir de voir une 
ouverture officielle du poste de santé de Aga Ndimack. 

 
Puisque la santé à Aga Ndimack a toujours été l’une de mes préoccupations, lorsque 

j’ai eu écho d’une probable inauguration, je n’ai pas hésité à prendre un billet d’avion en 
dernière minute pour  assister à cet événement.  

 
Il ne me reste plus qu’à souhaiter à toutes les personnes qui auront recours à ce 

nouveau centre de santé et qui franchiront la porte d’y recevoir un accueil chaleureux, des 
soins de qualité, une meilleure santé, des accouchements et des suivis de grossesse dans de 
meilleures conditions. 



    Je vous remercie de votre aimable attention. 
 
 


